

Los cuantos lo han usado y usan, aseguran que es el único remedio positivo y práctico que han encontrado a sus dolencias, así las más sordas y odiadas como las más agudas y violentas, tanto recientes como crónicas. Si padecéis alguna no lo olvidéis y tomadlos con frecuencia, y así estaréis a guisa de curaréis y sin molestias, que para colmo de bondad de los doctores GASTROFLO O DEL DR. GREUS, que no obliga a sujetarse a ningún régimen especial, deja a los enfermos en libertad de comer conforme a sus gustos satisfaciendo legítimos apetitos, sin más limitación que no abusar.

Los flujos y purgaciones de las vías urinarias se curan con los Discos antiblenorrágicos del Dr. GREUS
Es, pues, más cierto, en caso de necesidad, usar estos DISCOS ANTIBLENORRÁGICOS DEL DR. GREUS, no perder el tiempo practicando inyecciones o tomando otro cualquier remedio que no tiene el carácter cronico o produce induraciones.
Preparación y venta al por mayor: DR. GREUS.—Valencia.
Estos productos se venden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de París y Valero (antes de la Paz), letra N.—Valencia.

Exposición Racional

Festejos para hoy
—TEATRO-CIRCO.—Día de Moda.—Sesiones de Cine y Varietés, desde las seis de la tarde.— Sesión especial a las once de la noche

Programa de cada sesión
1.º CINE.—2.º Los equilibristas LANGE GIBSON.—3.º La célebre violinista CRISTETA GONLI.—4.º Los afamados malabaristas NIKO Y MISS NAL.—5.º CINE.

Entrada general en el Circo, 25 cts.—Preferencia, 40.—Palco, 250 pts.

Mañana estreno de la película «Valencia y sus flores»
Por la noche, variedad de recreos en el Parque de Atracciones
NOTA.—El día 22, debut de LA FORNARINA.—El día 24, «CHANTECLER» en la Exposición.

¿Qué razón de Estado aconsejaba que fuera ejecutado aquel infeliz mancebo, que era medio idiota? ¿No tuvo su señora piedad, no se acordó de que es cristiano, de que es católico, de que para ser perdonado, Dios pide que se perdone? ¿Qué sagrados intereses se comprometen con perdonar a aquel desventurado? ¿Ve su señora como tenéis el derecho para decir que fué cruel? ¿Qué obcecación tan levanto de su luz natural a ese ciudadano que se levantó? ¿Qué obcecación tan siempre de buena fe? No lo sabemos, no queremos saberlo, porque acaso de la explicación de su señora se dedujera algo que le fuera menos favorable. No; dejemos su señora con la esperanza de que un largo ostracismo del ejercicio del poder rehabilitará en su señora la plenitud de inteligencia, la plenitud de conciencia, para volver a colaborar desde cualquier campo de la política en la obra santa de redimir a la patria de sus ignominias, ignoradas en las que sus señorías tienen tantas responsabilidades. (Muy bien, en la minoría republicana.)

El color del Ejército.
No quiero terminar sin hacerme cargo de una nota que ha sido en la tónica de vuestros discursos, como el banderín de vuestra campaña. Creyéndonos ciudadanos de vuestro valor cívico, sus señorías nos han estado asustando constantemente con el coco del Ejército. ¡Ah!, vosotros nacéis caer las responsabilidades sobre los auditores porque no os atrevéis a acusar al tribunal compuesto de tantos capitanes y un jefe. ¡Ah!, vosotros sois antimilitaristas. Si nosotros somos antimilitaristas en el sentido que dais a esta palabra, ¿qué concepto formaríamos de la Cámara y de la solidaridad que debe haber entre todos los representantes del país, si no fuésemos en vuestra caballería para saber que seréis los primeros en defendernos contra todo ataque que se tratase de formular contra nuestra conciencia exponiendo así libremente nuestras opiniones? (Muy bien.) Pero no somos antimilitaristas. Vosotros no habéis distinguido, porque no sabéis distinguir de esas cosas, porque habéis querido decir antimilitaristas. Antimilitaristas, ¿lo creéis? Si no, ¿cómo podríamos ser antimilitaristas? Somos anticlericales porque somos partidarios de la supremacía del Poder civil; somos antimilitaristas porque somos partidarios de la supremacía del Poder civil. (Aprobación en la minoría republicana.)

Pero, ¡antimilitaristas nosotros! ¡Yo! Vosotros ó varios de vosotros que tanto defendéis ahora al Ejército, acaso no habéis visto el uniforme del Ejército vistiendo el cuerpo de vuestro padre vivo y de vuestro padre muerto, vosotros acaso no habéis tenido en vuestra familia un hermano militar; vosotros acaso no habéis vivido en íntima comunión con el Ejército como he vivido yo, y acaso a ese vivir en tan íntimo consorcio con el Ejército debo cierta disciplina de mi espíritu, debo cierta disciplina de mis actos; cierta subordinación que yo presto siempre a determinadas categorías sociales, sobre todo a aquellas que emanan de la superioridad intelectual. Procede, naturalmente, de la rebeldía; se subordina ante toda legítima autoridad. Yo, como al Ejército, porque en él he tenido familia, porque cerca de él he aprendido a conocerle, porque he vivido sus propias miserias, porque he conocido sus grandezas y sus glorias, porque he visto en mi propia casa, recogida cuidadosamente en trapos, la propia sangre que por mis venas circula, verídica en los campos de batalla por los encargados de sostener allí el honor nacional y la causa de la patria, y al mismo tiempo hablar con los mismos títulos que yo, que vengáis a conocerme conmigo. Después de esto, ¿qué actos míos, en qué actos del partido radical fundáis vuestra acusación de antimilitaristas, no de antimilitaristas, porque de ese título nos enorgullemos?

Nosotros tenemos necesidad de criticar algo que consideramos injusto, algo que nos parece ilegal, según el dictamen de los jurisperitos; y cuando nos lo denuncian, nosotros, si no tenemos razón, nosotros nos aliamos con los señores de rodillas delante de vuestra grandezza, por lo menos callando. Pero de nosotros, ¿podéis demostrar que hemos realizado acto alguno de hostilidad contra el Ejército?

¿Es que la fiscalización que corresponde al diputado en el ejercicio de su cargo, es que el análisis de las causas que han producido esa sentencia supone ir contra el Ejército? Que se hace la crítica de un hecho, ¿no se ha hecho? Pues sí, si no, ¿por qué no puede hacerse ahora? De modo que nosotros nos atrevemos hasta con las sentencias del Supremo, y no nos hemos de atrever con un Consejo de guerra, aquí, donde se ha dicho que por el hecho mismo de discutir y analizar las sentencias del Supremo contribuimos a su enaltecimiento y a su dignificación, porque íbamos, a depurar de un lunar, si tenía lunar, las sentencias de un Consejo de guerra. ¡Y si fuera necesario acusar a los individuos de esos Consejos, ¿supondría ofender al Ejército? ¿Se habría de convertir eso en causa de corporación? ¿Qué esperáis? ¿En qué sois? ¿En que los dignos oficiales del Ejército, por qué a través de vuestros órganos se les dan mal traducidas nuestras manifestaciones? Aquí, realizan un acto colectivo contra nosotros. ¿En qué sois? ¿En qué esperáis? ¿Quiénes son los que ofenden al Ejército? Los que se suponen en ese estado espiritual; pero nosotros, que esperamos serenamente el día de la historia, no. (Muy bien en la minoría republicana.)

Y por otra parte, actos que representen verdadero desamor al Ejército, ¿quienes los han realizado? ¿Estáis seguros de que en el alma del Ejército existe aquella interior satisfacción de que hablan las ordenanzas militares, en el momento presente? Ni antes ni ahora. ¿Qué habéis hecho para que los materiales para que se ponga en sus condiciones en cultura profesional a la altura de los demás Ejércitos europeos, y si la tuviera para que la contrastase en el campo de la experimentación? ¿Es que no fuisteis vosotros los que tenéis en absoluto desguarnecido de casi toda defensa a Cavite, cuando se realizó aquella tremenda catástrofe? ¿Es que no fuisteis y habéis sido vosotros los que consentisteis en aquel inmenso crimen de lesa patria, de entregar la es-

cuente, como todos los suyos, en no sé qué balneario, refectario lo anterior, arrojar por la borda a los elementos de la derecha, hasta el extremo de que ya esos elementos de la derecha comienzan a acusar a su señora. ¿Cúid va a ser la política de su señora en lo que respecta a la política de que es de desear, su señora continúa teniendo la hegemonía de los elementos de la derecha?

Ante la guerra civil.
Y esto dicho, señores diputados, en realidad no tengo cosa que añadir. No nos presuntéis a dónde vamos, porque estamos con vosotros e iremos a dónde las circunstancias nos lleven; no penséis que de lo ocurrido en Barcelona se derive para vuestra convicción ni para nuestro propósito en el porvenir atenuaciones de ningún tipo, porque en lo horrendo de esos sucesos no tenemos responsabilidad; en lo que tenga de reformador y de revolucionario y de lección para gobernantes y para gobernados, vindicamos lo que sea compatible con nuestro credo.

No nos importará que en el porvenir esas masas que tienen dentro del alma el espíritu revolucionario, si ven levantarse el fantasma de una nueva guerra civil, vuelvan a incendiar los conventos; no nos preocupa. Porque se ha de menester que un pueblo a quien no se da en todos los momentos garantías de una libertad progresiva, esté preparado para evitar todas las sorpresas, y no puede haber ninguna más trágica, ni más terrible, ni más desmoralizadora, que más nos desprecie ante el mundo en estos momentos de una guerra civil, y para combatirla no ha de bastar solamente la iniciativa del Gobierno, sino que a su lado nos ha de tener, y si no se anticipa a las iniciativas del pueblo, no le extrañe que el pueblo abandone ó desobedezca la voz de la conciencia que también pudiera ser en tal caso la voz de la cobardía, y si, por efecto de eso, resulta que caen nuevas víctimas, ¡qué hemos de hacer!

La Cruz de Ferrer.
Yo no he pedido nunca clemencia, verdad es que no he corrido graves riesgos, en la guerra, como en la guerra, y el que caiga que caiga. Después de todo, el camino de la Humanidad hacia el porvenir es una marcha de cumbre en cumbre y en cada cumbre va dejando una cruz como esa en que habéis clavado a Ferrer, que servirá para que el día de mañana el mundo diga que allí acaba una España vieja, la de la teocracia, la de la tiranía, y empezó una España nueva que no le quite a la política del homicidio, la política del asesinato legal.

De hoy más, no creo que sea posible volver a formular acusaciones de este linaje porque bien podemos y perdóneme esta frase final el señor Maurá encaramos con él y decirle: «Tu reino ya no es de este mundo. (Muy bien, muy bien; aplausos en la minoría republicana.) Varios señores diputados felicitan efusivamente al orador.»

Nuestros diputados en el Congreso

Ruegos de Azzati
Publicamos, copiándolo del Diario de Sesiones, el ruego que nuestro querido Director don Azzati formuló en el Congreso el pasado viernes, cuya importancia no se ocultará a los correligionarios y a los lectores de todos, puesto que ha de ser objeto de un debate en el que se pedirá al Gobierno mayor equidad en la forma de prestar el servicio de las armas, del que injustamente se evaden los frailes, en virtud de un absurdo privilegio.

He aquí el texto íntegro:
«El Sr. AZZATI: Señores diputados: yo debía dirigir un ruego al señor ministro de la Guerra; pero advertido y me llama mucho la atención que dicho señor ministro, a pesar de su carácter de militar, no es muy exacto en el cumplimiento de su deber, cuando menos en lo que a su presencia en esta Cámara se refiere. Suete sufrir eclipses ante el enemigo que son muy de lamentar, sobre todo cuando los señores diputados han de dirigirse ruegos ó preguntas y han de solicitar su cooperación para determinados asuntos en esta Cámara.

Pero ya que el señor ministro de la Guerra no se halla presente haré el ruego, para que los señores ministros de la Gobernación ó de Hacienda me hagan el obsequio de comunicármelo, a ver si puede tener efectividad mi propósito.

Se trata sencillamente de que el señor ministro de la Guerra traiga a la Cámara una lista del número de reclusos que dejaron de incorporarse a filas en la última campaña de Melilla y otra lista del número de reservistas que, habiendo constituido ya un hogar y una familia, fueron llamados a filas y quedaron muertos en la campaña ó inutilizados después de la guerra.

Estos datos son de mucha urgencia; los necesitamos, porque hemos de plantear en esta Cámara un debate relativo a la necesidad de reformas legislativas para que los religiosos no puedan ampararse en sus hábitos y dejen de cumplir este deber de patriotismo.

Como en la Cámara muchas veces, al plantearse esta cuestión, se ha dicho, cuando menos por medio de interrupciones, que los religiosos tienen derechos y deberes que son incompatibles con la dignidad de los tiempos y con el sentimiento de amor a la Patria, yo insisto en pedir esos datos, pidiendo a su señora que se encargue al ministro de la Guerra la conveniencia de que nos haga el obsequio a los diputados republicanos que tenemos interés en plantear una interpección sobre este asunto de traerlos a la mayor brevedad.

Como el señor ministro de Gracia y Justicia tampoco se halla presente, suplico a sus señorías que se sirvan decirme que está representación solicitada que traiga a la Cámara el expediente de un juicio de faltas celebrado en Madrid contra un diputado en el año 1889. El diputado era el señor de Tamames. Se dirigió un suplicatorio a la Cámara y la Cámara lo desestimó.

Como este dato también es necesario para la interpección que he de explicar el Sr. Barral respecto a la torcida interpretación que los triplicados dan a la inmunidad parlamentaria, yo suplico también a sus señorías y al señor presidente de la Cámara se sirvan trasladar al señor ministro de Gracia y Justicia este ruego para que pueda ser traído aquí ese expediente que nosotros necesitamos para documentar con un dato de una fuerza irrefutable la argumentación que el Sr. Barral ha de exponer a la consideración de los señores diputados en defensa de la sana interpretación de la inmunidad parlamentaria. No tengo más que decir.

El Sr. SECRETARIO (Arias Miranda): La Mesa pondrá en conocimiento de los señores ministros de la Guerra y Gracia y Justicia los ruegos formulados por su señoría.

El Sr. PRESIDENTE: Tiene la palabra el señor ministro de Hacienda.

El señor ministro de HACIENDA (Cobian): Para decir que si el señor ministro de la Guerra no se encuentra presente se halla fuera de Madrid.

Por lo demás, tenga la seguridad su señoría de que todos los datos que ha pedido vendrán a la mayor brevedad posible a la Cámara. (El señor Azzati: Muchas gracias.)

Debates municipales

Sesión de ayer
El Alcalde accidental Sr. Valentín abre la sesión a las cuatro y media de la tarde próximamente.

El Mejor Alimento ANCIANOS, NIÑOS Y DEBILITADOS es la Vacuna líquida del Dr. GREUS
Creemos un deber aconsejarlos, pues es un restaurador pronto y seguro y nada le iguala para fortalecer y fortalecer los organismos, así enfermos débiles, como los debilitados por sea cual fuera la causa. Basta con una cucharada para hacer con un poco de agua caliente un caldo, que es el mejor para reparar. En los casos de desfalqueamiento y de cansancio, cualquiera que éste sea, con una pequeña copa mezclada ó seguida de otra de Málaga, Jerez, restaura y conforta como por encanto, cual lo demuestra el bienestar y satisfacción que se experimenta enseguida que se toma.

El Mata-Tenias del Dr. GREUS es lo más seguro, lo más probado y de acción más eficaz y rápida contra la Solitaria

Se efecto es tan positivo, que aun a la hora ó meses de haberlo tomado el enfermo, la expulsión y queda curado. Y esto sin molestias y sin necesidad de preparación ninguna pues se toma por la mañana en ayunas, habiendo cenado la noche anterior como de costumbre, ventaja grandísima que solo tiene el notable MATA-TENIAS D EL DR. GREUS. A todos interesa saberlo y recordarlo. Preparación venta y al por mayor: DR. GREUS.—Valencia.

por éxito de la subvención para la Exposición, señores general Azcárraga, Moret, Montero Ríos, conde de Romanones y Amós Salvador.

DR. ALCAYDE
Plaza de la Reina, 2.—VALENCIA

Dr. Viciano.—Oculista
Plaza de la Reina, núm. 5 y 6

Noticias

Compañía de sus buenos hijos llegó ayer a Valencia doña María Blasco, bonísima esposa de nuestro inolvidable maestro D. Vicente Blasco Ibañez.

La distinguida familia del insigne novelista pasará el verano en su finca de la Malvarrosa. Deseamos que su estancia entre nosotros le sea lo más grata posible.

La publicación del discurso del Sr. Lerroux nos ha impedido ayer y hoy insertar originales de actualidad que mañana sí, tal, publicaremos.

Sirvan estas líneas de explicación, para las entidades que nos han remitido algunos trabajos.

El Sr. Tatay da cuenta de los trabajos realizados por la comisión de Alameda acerca de las protestas formuladas por los feriantes.

Dice que ha conseguido que los contratistas de las casetas rebajan una peseta por metro, cosa que tampoco satisface a los feriantes.

Propone, si hay medios legales para ello, que el Ayuntamiento condone los arbitrios.

El Sr. Paredes dice que para ello hay que reunir a la Junta Municipal, y no a queda tiempo para resolver.

El Sr. Castellano propone que los feriantes ocupen las casetas mientras resuelva la Junta Municipal.

El Sr. Roig manifiesta que aquella no puede legalmente condonar los arbitrios porque están incluidos en los presupuestos.

El Sr. Olcina aboga por que se busque una solución favorable a los feriantes.

El Sr. Valentín, con que los demás concejales, expresa el acuerdo con que ha procedido la comisión y propone que el cuerpo de letrados estudie el asunto para ver si se encuentra una solución satisfactoria.

Así se acuerda.
El Sr. Castellano dice que algunos alcaldes pedanesos se atribuyen y ejercen funciones de verdaderos alcaldes.

El Sr. Monleón cita el caso del alcalde de Carpesa, quien por sí y ante sí impone multas a los huertanos y firma documentos en los que aparece el membrete de «Alcaldía Constitucional de Carpesa».

Ruegos y preguntas.
El Sr. Ferrer Peset denuncia el pésimo estado en que se encuentra el camino de los Angeles del cementerio del Cabañal.

El Sr. Soler manifiesta que la compañía del ferrocarril Central de Aragón ha destruido una alcantarilla construida en la estación del Grao, por pretexto de que está emplazada en terrenos de su propiedad, cuyo deslinde no se ha realizado.

Ello impide el necesario pensamiento.
El Sr. Valentín promete atender todos los ruegos y se levanta la sesión.

Los mitines carcas
El mitin católico celebrado el domingo en Paterna fué un verdadero fracaso. Unos cuantos carlistas indígenas con el cura a la cabeza, varios grupos de Manises y los Sres. Oller y Meléndez, únicos oradores que actuaron.

Oller dijo, entre otras cosas, que en España hay millones de millones de cañones.
De la cultura y sensatez de los del mitin, dan idea los siguientes detalles:

El vecino de Paterna Agustín Andreu Llavata estaba sentado a la puerta y fué insultado soezmente por un militar. Pasó su señora que se acordó de un digno oficial de artillería que por allí pasaba.

Terminado el mitin, unos cuantos carcas-cinco ó seis con bonas encarnadas—pasaron por frente al cuartel y dieron vivas a Jaime III y al Papa rey y mueras a la República, Ferrer, etc.

La guardia del cuartel hubo de invitar a los grupos a que se disolvieran.

Los de la boina cambiáronla por la gorra.

La Feria de Julio
La Alcaldía ha publicado un bando dictando prevenciones para la próxima feria que ha de celebrarse del 20 del corriente al 7 del próximo mes de Agosto, de las cuales entresacamos las siguientes:

Queda prohibido el tránsito de carruajes y caballerías por el puente del Real durante los días de feria, desde las siete de la tarde a la una de la madrugada.

Los dueños de casas de huéspedes, fondas y posadas sólo admitirán los que puedan acomodarse convenientemente. Darán parte diario al alcalde del barrio respectivo de la entrada y salida de los huéspedes, y los alcaldes de barrio comunicarán estos datos a los tenientes de alcalde.

Los panaderos y expendedores de carnes y demás artículos procurarán abastecer la plaza en cantidad suficiente para que no falten.
Se prohíben todos los juegos de envile y azar. No se permiten grupos que con sus músicas y canciones obstruyan el paso y promuevan escándalo.
Se prohíbe la venta de bebidas alcohólicas en los locales destinados a la expendición de refrescos.
Los dueños de carruajes de alquiler no podrán exigir mayor precio que el fijado en las tarifas.
El bando termina excitando al vecindario a que adorne las fachadas de los edificios durante los días de feria.

Exposición Nacional

Regreso de Trenor
Terminadas felizmente las gestiones para conseguir la subvención que ofreció el Gobierno para la Exposición Nacional, hoy llegará a Valencia el presidente del Comité Ejecutivo señor Trenor.

Así se lo comunicó ayer tarde al Sr. Serrano Chasching por medio del siguiente despacho: «Madrid 18-17-45.—Acaba aprobar Senado definitivamente nuestro interesante asunto Exposición. Salgo esta noche para esa.—Trenor.

Telegramas de gratitud
También ayer expidió telegramas de gratitud el Sr. Serrano, presidente accidental del Comité, a las personalidades que han contribuido al me-

Los notables festejos «Concurso Hípico y «Valencia y sus flores» en una hermosa película pueden verse hoy en el Cine Moderno, el primero en presentar todas las novedades cinematográficas, por lo que es el favorecido del público. Para hoy, con el citado estreno, la empresa anuncia otras novedades.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya) Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Plánsese memoria y guías. Se remiten gratis.

Encías rosadas como el carmin y macarado marfil en la dentadura, se tienen siempre con el mejor antiséptico «Licor del Polo».

Cuando la anemia y clorosis van acompañadas de depresión, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enérgico como nutre, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

El Dr. Víctor Bueso, especialista en partos y afecciones de la matriz, se ha trasladado a la calle de San Vicente, 48, 1.º

Visto y leído

El consumo de te en el mundo
De año en año aumenta casi simultáneamente la producción y el consumo del te. China y la India, los principales centros de producción, exportaron en el último año 50 millones de kilogramos, que representan un valor aproximado de 400 millones de francos.

En Inglaterra a la atención a la ha tomado tales proporciones, que desde hace algunos años las señoras no se contentan ya con beberlo en infusión, sino que se fuman las hojas secas, hechas piendillo y acondicionadas como los cigarrillos de tabaco. Hay señoras, preferentemente entre las pertenecientes a la clase intelectual, que fuman de 20 a 30 de estos cigarrillos durante el día, y en la mayoría de los salones de la sociedad londinense se ofrecen hoy por hoy el cigarrillo de te después de las comidas. Estos cigarrillos se venden ya en todos los estancos de Londres.

Teatro Serrano
— PARA HOY —
Por la tarde a las 7, Matinée

Las Molineras
Por la noche a las 9 (señalita)

La infanta de los bucles de oro
A las 10, (doble)

Faldas por medio
(ESTRENO)

San Juan de Luz
Se exponen localidades en Valencia, en el Salón París, plaza de Ojeros, de 11 a 1 y de 3 a 8.

Trinquete de Marchalenas
Esta tarde a las cinco y media, gran partido de pelota a robote cuerda. Tito Chiquet de Suesca, contra Rafael Churret y Peret.
Entrada 10 céntimos.

Cine Moderno
San Vicente, 125, frente a San Gregorio
(Local que ocupaba el Cine El Zurrio)

Todos los días grandes estrenos. Alquiler de películas y cinematógrafos. El más acreditado de Valencia.

Laboratorio bacteriológico del Dr. F. Sociats
dirigido por el antiguo médico del mismo desde su fundación, D. Tomás Garrigues.

Vacuna contra la rabia
Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica a cualquier persona sean mordidas por animales hidrófobos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. En su mayor importancia, que el traslado al día de la vacunación no importa, cuando ocurre algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, quedando presentada al crédito a los tres días de recibido el aviso.

NOTA. Al solicitar la vacunación remitirá su persona, importe del tratamiento antirrábico. La correspondencia se dirigirá al director del laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alcira, provincia de Valencia.

CLINICA DEL DR. PUIGADES

LAURIA, 10. Reumatismo, clíptica
Cura rápida a base de suero oxigenado compuesto.

Baños de ola EL TURIA
(Junto a los barraquetes de Caro)

Hermoso pabellón para señoras y caballeros; de gran comodidad y aseo.

«EL PUEBLO»
En Madrid

Se vende todos los días en los kioscos de la calle Alcalá, 5, frente al Café de Fornos, y Puerta del Sol, 11 y 12.

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la tarde

Disposiciones oficiales

La Gaceta publica hoy: Creando el colegio de huérfanos para jefes y oficiales de la Armada. Reglamento provisional del mismo.

Ofrecimiento aceptado

La Dirección general de Obras públicas ha aprobado el proyecto presentado por el Ayuntamiento de Utiel para las obras de defensa de dicho pueblo.

El regreso de Comenge

El Sr. Morino ha confirmado el pronto regreso a la Península del gobernador civil de Canarias Sr. Comenge.

Preguntado al ministro quién le sustituirá, ha dicho: El primero es que venga, y una vez conocida la situación política de aquellas islas, ya se proveyerá.

Las minorías y el Gobierno

Convocados por el conde de Romanones se han reunido los jefes de las minorías parlamentarias.

El presidente del Congreso les ha indicado la forma en que se discutirá el Mensaje de la Corona, que no seguía los trámites de costumbre.

Los jefes de las minorías se han expresado en idéntica forma.

Los Sres. Zulueta y Ventosa han hecho presente que ellos habían ya hablado y que no recargarían.

El Sr. Feliz ha dicho que hoy terminaría de hablar el Sr. Salaberry y que luego intervendría el Sr. Ibarra.

El Sr. Maura ha declarado que sería breve en la intervención, y que hablaría cuando hiciera uso de la palabra el señor Moret.

El Sr. Azcoárate ha manifestado que sólo falta hablar a Melquiades Alvarez y al señor Albornoz, que seguramente lo harán sucintamente.

Congreso

A las cuatro menos 15 el conde de Romanones abre la sesión.

Los escaños casi vacíos. En cambio las tribunas llenas. Toman asiento en el banco azul los señores Canalejas, Merino, Aznar y Arias de Miranda.

Jura el cargo el Sr. Bertrán y Muisa.

El ministro de la Gobernación, de uniforme, sube a la tribuna y da lectura a los anunciados proyectos de Reformas Sociales.

El Sr. Luca de Tena (D. Cayetano) lamenta que a los duros ilegítimos se les denomine «evillanos».

Creo que con esto se infiere una ofensa a Sevilla y protesta de ello.

Además solicita que el Banco de España facilite billetes de 25 pesetas, pues éstos escasean.

El Sr. Llosas dice que al hablar hace pocos días de la moneda ilegítima no lo hizo en forma que molestara a Sevilla en lo más mínimo.

El Sr. Lloréns pide la opinión del Gobierno respecto al asunto de Melilla.

Pregunta si han de corregirse algunos defectos.

El ministro de la Guerra contesta que se halla ahora y siempre a la disposición de la Cámara.

El Sr. Lloréns pregunta en qué fecha podrá discutirse la cuestión de Melilla.

El Sr. Canalejas dice que por su parte no piensa acelerar la discusión del Mensaje; pero terminada ésta cerrará las Cortes para abrir las en Octubre.

De todos modos, se halla a disposición del Sr. Lloréns.

Insiste el ministro de la Guerra en sus ofrecimientos.

El Sr. Giner de los Ríos pide un voto de gracias para la secretaría del Congreso por su trabajo de «Legislación comparada parlamentaria».

El presidente contesta que así se acuerda.

Después el Sr. Giner de los Ríos se ocupa de los ascensos de capitanes a comandantes.

El ministro de la Guerra promete enterrarse del asunto.

Orden del día: Reanuda su discurso el Sr. Salaberry, sobre la discusión del Mensaje.

Sostiene que Canalejas, gobernando, ni convence a unos ni a otros.

Sostiene cómo no arraigará en España esa política.

Cita palabras del obispo de Madrid. El Sr. Azzati interrumpe.

El orador continúa protestando de la política de los que desean únicamente perseguir a la religión.

Alude a la mayoría, motivando las protestas de ésta, y dice que los diputados de la misma son flor de un día. (Grandes risas.)

«Mientras ellos no volverán, nosotros los carlistas volveremos.» (Risas.)

Habla de la enseñanza y le interrumpe el ministro de Instrucción pública.

El Sr. Salaberry declara que le extraña que le interrumpa un ministro de la Corona.

El Sr. Vincenti: Hago más las palabras del ministro. (Grandes risas.)

Alude al bloque, y dice a Canalejas que el último día de su vida ministerial será aquel en que Merry del Val ponga su firma a cualquier documento.

Dice que es imposible que Maura vuelva a gobernar y en ese caso quién ocuparía el poder.

Una voz: Su señoría. ¿Por qué no? El Sr. Salaberry: En ese caso no estaría su señoría ahí. (Risas.)

Dirige alusiones a la minoría republicana.

Madrid 18, 9'45 noche.

Cuando termina de hablar el carlista Salaberry, intervienen para alusiones Gabriel Ibarra y Feliz.

La Cámara los escucha distraidamente, dando señales de hastio, pues espérase con ansiedad que intervenga Melquiades Alvarez.

Discurso de Melquiades Alvarez

A las seis y diez minutos se levanta el insigne orador republicano, produciéndose en la Cámara un movimiento de expectación.

Precipitadamente entran en el salón los diputados que se hallaban en los pasillos y en el salón de conferencias.

Melquiades Alvarez comienza diciendo que no pensaba hablar, pero que lo hace obedeciendo a requerimientos de Azcoárate.

Dice que dedicará la primera parte de su discurso a los sucesos de Barcelona, los cuales fueron promovidos en parte por el ambiente por el ambiente político de Cataluña, donde se sienten ansias de renovación, y en parte por las torpezas de la política de Maura.

Examina la situación de los partidos políticos en Cataluña, con los radicalismos más avanzados, los regionalistas y quienes ponen sus esperanzas fuera del régimen.

Allí existe tanta vida y tal pujanza que no hay conservadores ni liberales.

Patentiza que en todos los partidos hay una cosa característica que es común a todos, y es el odio al Estado.

A estos elementos de rebeldía que han influido poderosamente en el movimiento colectivo, se une la crisis industrial y agrícola, que también se manifiesta con las pasiones de los elementos que se agitan en Barcelona.

Manifiesta la torpeza de Maura, que quiso legislar simultáneamente muchos asuntos sin orden ni concierto y que cometió la inexplicable torpeza de hacer una política de clases, dañando a unos para conceder privilegios a los plutócratas y aumentando de este modo el combustible.

Tantas y tantas causas coincidieron en una: el llamamiento de los reservistas que desbordó la cólera del pueblo y de la clase media.

Los principales culpables fueron los conservadores.

Ha sido siempre peligroso infundir al pueblo esperanzas, porque viene luego el desengaño, generador de la rebelión.

Se le hizo creer que no habría guerra y que la subsistencia en el Poder de los conservadores era la mayor garantía de paz, por ser Maura un decidido pacifista.

Añade a esto el que oímos muchas veces desde estos escaños decir a Maura que no quería llevar al país aventuras militares.

Al recibirse las primeras luctuosas noticias, el pueblo recordó aquellos ofrecimientos, considerándose engañado.

Los digistes que era una operación de policía; la culpa no fué del pueblo que tiene para los gobernantes rectitud y sinceridad.

Fuisteis a la guerra los conservadores contra la voluntad nacional.

También perjudicó mucho a crear un ambiente hostil la creencia de que la guerra era solamente para favorecer a los plutócratas interesados en las minas del Rif.

«Por qué el Gobierno conservador no preparó la opinión y no limitó al general O'Donnell que antes de declararse la guerra de África llamó a los directores de los periódicos?»

Las guerras para las que no se cuenta con el pueblo pierde también el ejército la conciencia del ideal.

Así que la rebeldía que se alojó fué fruto de la imprevisión y de las torpezas de arriba.

No puede, pues, quejarse Maura que aun sin imprevisión bastaría a despertar la cólera popular.

No preparásteis al ejército, que sabe cuáles son los políticos que hacen su apología por móviles interesados y por ambiciones, y sabe también que los republicanos lo queremos desinteresadamente para que cumpla su misión augusta, desligado de los intereses de partido.

Analiza extensa y elocuentemente los antecedentes de la guerra, que fueron bien públicos para que no cogiera desprevenida al Gobierno la posibilidad de un conflicto.

La guerra surgió sin haber fortalecido las unidades orgánicas con elementos de combate.

La organización defectuosa de los primeros momentos fué causa de tristes resultados.

Los primeros hechos de armas en Melilla acusaron la negligencia del gabinete conservador.

Refiere la agresión brutal a los obreros de las minas.

El general Marina siguió ocupando las posiciones envuelto entre los rebeldes y el Gobierno lo felicitó rebosando entusiasmo, cuando por carecer de fuerzas para defenderlas tuvo los combates del 18 y 23 de Julio, en los que perdieron la vida varios oficiales y centenares de soldados.

Esto ofende el alma de vergüenza. (Impresión.)

Pocos días después y por la misma causa ocurrió la tragedia siniestra del Barranco del Lobo, en el que sucumbió lo más brillante de nuestra oficialidad.

Aquellos hechos y la política que desarrollaba Maura en la península motivaron los sucesos de la semana trágica.

Y si el país no hubiera estallado hubiérase calificado de insensible.

El complot supuesto por Lacierva a propósito de la revolución de Barcelona es una pataña.

(Lacierva hace signos negativos.)

Melquiades Alvarez: Bueno, quedamos en que si no había complot no podía hacer las declaraciones que aquí le oímos. (Rumores.)

Dejémoslo.

Yo digo que la represión pudo ser durante los sucesos, salvaje, cruel.

Pero dominado el movimiento revolucionario, fué una temeridad lo hecho, una crueldad.

El Gobierno conservador no había tenido autoridad para conjurar los conflictos y no se ocupa aquí de los procesos.

Pero los republicanos haremos los imposibles para que vengan los procesos a las Cámaras cuando en otoño se reanuden las sesiones.

Hay mucho que discutir para demostrar que se sometieron indebidamente muchos procesos a la jurisdicción militar, agravando las penas.

Califica de pérdidas de los gobernantes el que se desglosaran documentos de los procesos, formando un proceso particular contra Francisco Ferrer para llegar al fusilamiento de éste.

Sostiene el derecho a la condenación espiritual que lanzó Europa contra España.

Cuando los gobernantes de un país atentan contra la libertad de conciencia, sobrevienen los grandes dictados de la conciencia.

Maura comprometió al país, porque le puso el veto la intranquilidad europea, no los apaches anarquistas como decía Lacierva.

Pasa a ocuparse de la crisis de Febrero último, y sostiene que prevaleció el capricho sobre el interés de la patria para

satisfacer las impacencias de los desleales.

En las democracias modernas sólo merece la monarquía el respeto de los ciudadanos cuando se atiende la voluntad nacional.

No es lícito fundar crisis en las maquinaciones de las personas ni en motivos inconfesables.

Más sirva a la monarquía el político que le dice cuál es su deber inexcusable, que quien la adula en las anteámbrosas.

Dice que habla sólo en hipótesis, pues cree que los verdaderos motivos de la crisis los conocen Canalejas y Moret y quizás Maura y el conde de Romanones.

Alude a los compromisos que contra Moret en los mítines de Zaragoza y Valladolid.

Cuando todos creían que Moret contaba con la confianza de la Corona, vino la crisis injustificada é incomprensible y que fundadamente se ha atribuido a la implacable hostilidad que Maura declaró a Moret.

Dice que Maura recabó de Moret la conformidad para el fusilamiento de Ferrer. Maura: Eso es desatinado.

Melquiades Alvarez: Celebro que lo desmienta porque así es más incomprensible todavía esa hostilidad de su señoría.

También se ha atribuido a la sospecha de que Moret estuviese de acuerdo con los republicanos.

Pero el país, desde el discurso de Maura a sus correligionarios estaba convencido que la caída de Moret estaba decretada.

Y el país no se equivocaba, sabiendo las relaciones que Maura tiene en palacio, ayudado por las camarillas que tienen decisiva influencia en altas esferas, y el país sabe que la defensa de los mauristas a los plutócratas le da mucha fuerza a Maura. (Rumores.)

Recuerda que Moret no tuvo en cierta ocasión el decreto de disolución de Cortes por oponerse Maura, que amenazó con retirarse de la política.

La opinión pública relaciona la crisis con la visita de Romanones a Palacio, y al darse aquella explicación a los comités liberales, se abrió paso la convicción de que en el fondo del asunto había traiciones é ingratitudes.

Alude a las amarguras de Moret reflejadas en la carta que le escribió a su íntimo Alberto Aguilera, y dice que se las explica en un hombre que fué despedido del Poder en la forma que decía Moret en su carta «habiendo supeditado tantas veces las conveniencias del país al servicio de la monarquía.»

Recuerda aquellas memorables frases de Hernán Cortés, «sobre lo mal que pagan los reyes a sus mejores servidores.» (Fuertes rumores.)

Censura con energía a la monarquía que resolvió la crisis última, alterando caprichosamente la naturaleza de los partidos políticos.

Cuando no están ligadas la soberanía de la Corona y la del pueblo y para conseguirlo se apela a la violencia, se incurre en graves responsabilidades.

Romanones: Llamo al orden a su señoría.

Melquiades Alvarez: Hablo en términos abstractos sobre lo que debe ser el régimen parlamentario.

Pide a la presidencia que se le reserve la palabra para continuar mañana su discurso, en el que tratará la cuestión religiosa y aludirá concretamente a Moret y a Maura.

Termina diciendo: «No sé si en la cuestión religiosa estaré de acuerdo con el Gobierno del Sr. Canalejas; pero en algo habremos de estarlo. ¡Tantas veces hemos predicado juntos!»

Se levanta la sesión.

A. Serrano.

Senado

Preside el Sr. Montero Ríos, abriendo la sesión a las tres y media entre gran desanimación.

El Sr. Oliva se ocupa de reciprocidad literaria.

El Sr. Polo y Peyrolón, de la contestación del sindicato agrícola de Manuel.

Le contesta el ministro de Hacienda.

El Sr. Burrell da explicaciones sobre el nombramiento de inspector de monumentos artísticos.

Orden del día: Quedan aprobados créditos por valor de 4.538.500 pesetas.

Se aprueban varios dictámenes y se reanuda la Cámara en secciones.

Se reanuda a poco la sesión, dándose cuenta del resultado de las secciones.

Acuérdase la urgencia de un dictamen sobre créditos extraordinarios para Melilla.

Se levanta la sesión.

Los Centros Hispano-Marroquíes.—El ministro de Fomento a Valencia.

El presidente de los Centros Hispano-Marroquíes, senador Sr. Saavedra, ha estado hoy en el ministerio de Fomento.

Ha expuesto sus deseos de que el señor Calbetón vaya a Melilla a visitar la escuela allí instalada, la Exposición y otras reformas que preparan los Centros Hispano-Marroquíes.

El ministro de Fomento ha manifestado que uno de estos días se trasladaría a Valencia a inaugurar el servicio de la nueva flota que ha de prestar el servicio con Melilla, y que si había tiempo quizás en uno de estos buques se trasladaría al Rif.

De Barcelona

Ha regresado de Vichy el diestro Bombita.

Viene muy aliviado. Esta noche sale para Madrid.

Ha negado ante sus amigos que piense retirarse del toro.

Se ha negado autorización para celebrar una manifestación para conmemorar los sucesos del pasado año a los republicanos, y para una contramanifestación a los carlistas.

Noticias recibidas de Berga desmienten el rumor circular acerca de una supuesta agitación carlista en aquella población.

Conferencia

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid 18, 8'30 noche.

La discusión del Mensaje.—A veranear

Aunque el Gobierno desea que las Cortes se cierren el jueves, es difícil de que lo consiga a causa de la lentitud con que se lleva la discusión del Mensaje.

Los deseos del Gobierno es por necesi-

tar se apruebe la concesión de créditos extraordinarios y suplementos para atenciones urgentes.

Lo más probable es de que las Cortes se cierren el sábado.

El Gobierno ha hecho saber a los diputados de la mayoría la necesidad de que permanezcan en Madrid con objeto de votar la contestación del Mensaje.

No obstante los deseos del Gobierno, muchos individuos de la mayoría y otros de las minorías han emprendido viajes de veraneo.

En la Cámara se ha notado la desbandada iniciada.

Muchos de los diputados que se han ausentado ofrecieron regresar para el día de la votación.

Pérez Caballero

Pérez Caballero, antes de marchar a posesionarse de nuestra Embajada en París, pasará una temporada en San Sebastián.

Lerroux y los expatriados

Lerroux conferenció con Merino, diciéndole que confiado en las palabras del Gobierno, relacionadas con los expatriados catalanes que se hallan en la frontera de Francia, había una cantidad importante para aquellos que ninguna responsabilidad tuvieron con los sucesos de Julio puedan volver a Barcelona.

Merino repitió, diciendo que aque- llos que no sean prófugos ni desertores no hubiesen contraído responsabilidades criminal, no corrieran riesgo alguno ni se les molestara al regresar a sus hogares.

Las huelgas de Bilbao y Barcelona

El Gobierno está preocupadísimo por las huelgas de los mineros de Bilbao y metalúrgicos de Barcelona.

Especialmente esta última es la que preocupa más al Gobierno, pues está sin vías de arreglo y hay probabilidades de que se extienda.

Las últimas noticias que se reciben de ambas poblaciones son pesimistas.

Sobre la agitación obrera

Zaragoza.—Con motivo de la agitación obrera en Barcelona y Bilbao, el regimiento de lanceros está preparado para salir al primer aviso.

Contra los franceses.—La guerra santa

Fez.—Rumoróse que el prestigioso caudillo, Kaid Mohamed Hamun Zayani, descontento por la incursión de los franceses en Todía, «preparase a combatirlos y para ello está reuniendo fuerzas.»

Los káides bereberes han enviado omisarios a las kábilas con objeto de predicar la guerra santa.

¡Buenos, buenos liberales!

Palma.—El Comité liberal acordó no asistir ni prestar adhesión a la manifestación que organizan los republicanos en favor del Gobierno.

Tal conducta se censura duramente.

¿QUÉ PASA EN MELILLA?

Cumpliendo órdenes urgentes del general Marina, hoy marchan a Melilla todos los fefes y oficiales destinados a aquella guarnición.

Mitín y manifestación anticlerical

Las Palmas.—En el Circo Cuyas se ha celebrado un mitín republicano para adherirse a la política anticlerical del Gobierno.

Después verificóse una manifestación, asistiendo más de 3.000 personas, llevando banderas.

Reino completo orden.

El Ayuntamiento ha enviado el informe cuestionario que formuló el Gobierno sobre el régimen de Canarias.

Proyectos obreros

Merino ha leído en el Congreso los siguientes proyectos: Construcción de casas para obreros.

En este proyecto ocupase de las juntas locales para el fomento y mejora de las casas baratas y medios de facilitar la construcción con operaciones de seguro é intervención de los ayuntamientos para las sucesiones hereditarias relacionadas con dichas casas.

Otro modificando la ley de Accidentes del trabajo en cuanto se refiere a la indemnización y responsabilidad en el accidente, y otro suspendiendo la ley sobre los tribunales industriales.

Un crimen

En la calle de los Artistas, Celedonio Retuerto, viudo desde hace poco tiempo, pretendía de amores a su cuñada Paula Jodra.

Esta negábase a tales pretensiones. Para ello alegaba los malos tratos que dió Celedonio a su hermana.

Esta mañana, muy temprano, Celedonio entró en casa de Paula.

Encontró a ésta descaudada y entonces, valiéndose de ello, disparó dos tiros de revólver contra su cuñada, hiriéndola en la cara y pecho.

Paula hálase gravísima.

El criminal salió de la casa empujando el revólver, dándose a la fuga y amenazando a cuantos pretendían detenerle.

Sin soltar el arma, montó en un tranvía de vapor, internándose luego en el campo.

La policía persigue al criminal.

Salsin

Interior, 84'04 Amortizable, 101'80. Francos, 7'50. Libras, 27'03. París, 94'65.

A. Serrano.

Conferencia

Madrid 18, 12 noche.

Luchas inevitables

La huelga de Bilbao

Paro general.—Tranquilidad.—Los soldados fraternizan con los huelguistas.—Actitud de los patronos.—El obrero herido.—Mitín societario.

Bilbao.—Como se presumía, en virtud de los acuerdos tomados ayer ha estallado la huelga en todas las minas de los alrededores de la ciudad.

Han dejado el trabajo más de 4.000 mineros que no se levantaron a la hora de empezar las labores, diciendo que era la mejor manera de evitar choques con la fuerza.

A pesar de esto los patronos pidieron al gobernador que garantizase la libertad de trabajo.

Hoy no se ha tocado el cuerno llamando al trabajo en ninguna explotación ni talleres.

Lo mismo ha sucedido en la fundición de Ibarra, de Ortuella, cuyos trabajos acordaron respetar los huelguistas, en vis-

ta del comportamiento de los patronos, que recientemente concedieron las mejoras que solicitaron sus obreros.

Algunos patronos que querían trabajar desistieron al observar la unanimidad que hay entre los obreros.

A primera hora comenzaron a trabajar los obreros de montaje y caballete del tranvía aéreo de la falda del monte Senantes; pero por consejo del capitán de forales suspendieron el trabajo para evitar incidentes.

Por análogas indicaciones se retiró el personal de los hornos de Chavarri.

A medio día, la animación en Gallarta era extraordinaria.

Los huelguistas acudían en grandes grupos para asistir al mitín en que ha de darse cuenta del resultado de la entrevista que han celebrado los obreros con el gobernador.

Merece anotarse como nota simpática, la ofrecida por los soldados que fraternizaban con los huelguistas, formando pintorescos grupos.

El regimiento de Cuenca está dividido en dos compañías y una sección de ametralladoras, distribuidas entre Gall

